

はるにれ

【弟小HP】 <http://teishou-1.hs.plala.or.jp/>
令和5年10月31日 No. 8

秋の夜長は……

校長 渥美清孝

あれだけ暑かった夏が嘘のように、最近はずっかり気温が下がりました。大きな寒暖差で体調を崩さないよう注意が必要です。あちこちでインフルエンザの流行が猛威を振るっており、学級閉鎖のニュースがちらほら聞こえています。今のところ、本校においては集団感染の心配はなさそうですが気を付けてまいります。日頃から、御家庭での健康管理を大切にしてください、感謝申し上げます。

さて、季節の変化に応じて、昼間の時間が短くなり、暗くなってからの時間が長くなりました。秋の夜長に御家族で読書を楽しんでみてはどうでしょう。

読書は心の栄養と申しますが、読書が私たちに与える影響は多岐に渡るようです。少し例示してみます。

まずは、楽しさ。読書が楽しいという経験は生活に潤いを与えてくれます。次に、知識の獲得。知らなかった出来事や事実など、新しい情報を得ることが出来ます。当然ではありますが、これに伴って認知能力が向上します。語彙力・文脈の理解力・論理的な思考力・記憶力など、読書によって養われる能力はたくさんあるようです。そして、ストレス軽減。よい本を読むことに没頭する時間は、小さな悩みを忘れさせ、ストレスを軽減する効果があります。

まだまだあるかも知れませんが、私たち人間にとって、読書は知識の増加だけでなく、感情的な豊かさや精神的な充実感にも寄与し、豊かな人間性を形成するのに重要な要素だと言えます。

このように考えると読書を習慣にすることに強く憧れます。しかし、日々の忙しさに流され、読書の時間を確保できないという実態も少なからずあるのではないのでしょうか。

そこで、本校では「ぶっく☆くらぶ」という読書会を計画しています。月に1回学校に集まり、同じ本を読んだ参加者同士で感想などを語り合う会です。今回は11月29日（水）に実施予定ですので、是非、御参加ください。（お問い合わせは校長まで）

よい人生を歩むための条件として、安岡正篤氏は次を挙げています。

「良き師、良き友、良き書物」

学校が子どもたちにとって、このようなものとの出会いの実現につながる場であるよう、努力してまいります。



弟子屈町PTA連合会研究大会開催

「心身ともにたくましい人間性豊かな子どもを育てるPTA活動の在り方」を研究主題に、下記の日程で「弟子屈町PTA連合会研究大会（兼生涯学習講演会）」を開催いたします。今回は数年ぶりの参集型の研修会となります。11/1に案内を配布いたしますので、多くの参加をよろしくお願いいたします。

○期日 11月19日（日）9：30～11：30

○会場 弟子屈公民館 講堂

○講演会

演題「子供にどのような力をつけさせたいか！～CSの実践を通して」

講師 北海道地学協働アドバイザー（元和琴小校長）

森 敏隆 氏

※申込方法等その他の詳細については、11/1配布の案内プリントで確認ください。

11月の行事予定

日	曜	行事予定
1	水	秋の読書月間～11/30
3	金祝	文化の日
6	月	全校朝会 縦割り班活動 おはなしはらっぱ3年 学習発表会児童公開日（1～3年）
7	火	学習発表会児童公開日（1～3年）
8	水	就学時検診
10	金	学習発表会（1～3年） 児童委員会
12	日	英検二次
14	火	学習発表会児童公開日（4～6年）
15	水	職員会議
16	木	弟中わくわく登校デー（6年）
17	金	学習発表会（4～6年）
19	日	町P連研究大会（生涯学習講演会）
20	月	縦割り班活動
21	火	英語ESG（6年） 縦割り班活動
22	水	ましゅうランド（1年）
23	祝木	勤労感謝の日
27	月	第3回健康チェック週間
28	火	縦割り班活動 英語ESG予備日 地域巡回スポーツ18:00～
29	水	弟小ぶっく☆くらぶ
30	木	授業参観日（4～6年） 図書館バス

11月の帰宅時刻は、午後4時です

日が沈むのが早くなりました。11月の帰宅時刻は午後4時となります。

ご家庭でも、再度帰宅時刻について話題にしていたいただき、放課後の遊び方についてご確認いただければと思います。

11月は秋の読書月間

11月は秋の読書月間です。本を読んでもらうきっかけとして、児童会図書委員を中心に、たくさん本を読んだ子に賞を送る『多読賞キャンペーン』を企画しました。また、朝の8時15分からの10分間は、自分の席で一人で静かに本を読む活動も推進します。より多くの本に触れることで、お気に入りの本に出合えたら読書の輪も広がることでしょう。秋の夜長、ぜひご家庭でも親子で読書Dayを作って一緒に本を読んでみてはいかがでしょうか。



シャッフル朝の会開催中

他の学年の先生が朝の会にやってきて読み聞かせを行う「シャッフル朝の会」を行っています。いろいろな先生と子ども達が触れ合うことで、学校生活を安心して送れるようにすることがねらいです（先生方も他の学級の様子を知ることができます）。児童にとっては担任以外の先生が朝の会で読み聞かせを行ってくれるので、わくわくしながら本の世界に入り込んでいます。



移動理科教室開催

10月19日、移動理科教室が5・6年生を対象に行われました。この教室では、道立理科教育センターからサイエンスカーがやってきて理科の観察、実験を行ってくれます。この日は太陽電池と燃料電池で走るハイブリッドカーの運転体験や、静電気を発生させる装置で、静電気の性質を体感する実験などが行われました。手をつなぎ輪になってみんなで静電気を体感した時は、その衝撃に大騒ぎでした。



～思い出に残る修学旅行～



10月5日・6日1泊2日の修学旅行が行われました。残念ながら2日間とも雨のため野外活動は予定変更もありましたが、無事行てくることができました。目的地は網走方面で、「流水硝子館」「モヨロ貝塚館」「網走監獄博物館」「オホーツク流水館」「北網圏北見文化センター」「ハッカ記念館（北見ファミリーランドから変更）」などで、見学や体験を楽しむことができました。また、一番の楽しみ「ホテル網走湖荘」宿泊でも、おいしい夕食や温泉、レクレーション交流、そしてお友だちとのお泊り！と思い出に残る修学旅行となりました。



弟小PTA単P研～親子調理実習～

10月22日、調理の楽しさや食事の楽しさを学ぶことを目的に、弟子屈小学校PTA研修会「シェフから学ぶ親子調理実習」を開催しました。講師には、ホテルポールスター札幌 石川秀樹シェフを含め2名のシェフを招き、おすすめの野菜たっぷりメニュー“野菜たっぷりチャウダー”と“野菜のスパニッシュオムレツ”を作りました。サイコロの形に食材を切るのに苦労しながらも、普段経験できない本格的な調理に、子供も大人も夢中になって調理しました。親子20名に参加いただき、最後は美味しく料理をいただきました。「グループで協力して、野菜の料理を作った楽しかった。（6年児童）」「親子で楽しくできました。野菜たっぷりだととてもおいしかったです。（保護者）」など、とても楽しい時間となったようです。実施にあたっては、役場健康こども課健康推進係のご協力もいただき開催しております。ありがとうございました。



芸術鑑賞サロンオーケストラ・エイト公演!

10月13日、和琴小・美留和小・弟子屈小3校が弟小体育館に集まって、芸術鑑賞会「サロンオーケストラ・エイト」の公演が行われました。

サロンオーケストラ・エイトは、釧路市出身のチェロ奏者白佐武史を中心に、国内外で活躍する演奏家8人の最小編成のオーケストラです。公演では、大きさと音色の変わる弦楽器や金管・木管楽器の紹介や指揮者体験など楽しい公演となりました。聞いたことのある曲に夢中になる子供の姿や、生演奏の音色に感動する子も多かったです。最後には各校の校歌を大合唱して締めくくりました。



弟小PTA広報誌『しらかば』原稿作成にご協力を!

年度末に発行していますPTA広報誌『しらかば』は、保護者の皆様も読むのを楽しみにしていることと思います。今年も各学年のテーマに合わせて原稿依頼をしております。ご協力をよろしくお願い致します。

ベルマーク集計結果

・集約期間 7月21日～10月20日
・集約点数 1012.0点
(内訳) 学校集約分 544.0点
地域寄付分 468.0点



みなさまのご協力のおかげで、合計1012.0点分集まりました。ありがとうございました。今後も毎月20日を集約〆切日とし、集計結果を随時お知らせします。

『弟子屈小学校ホームページ』随時更新中!

弟小の様子について、随時「TOPICS」で更新中!本校児童の活動の様子をリアルタイムで是非ご覧ください。

【弟小HPアドレス】 ※右はQRコード
<http://teishou-1.hs.plala.or.jp/>

